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KOMMUNALWAHL

SPEZIAL  

NACHBARN WÄHLEN: AM 13. SEPTEMBER 2020

Ihre Ansprechpartnerinnen und Ansprechpartner des OV Oberbilk

Katja Goldberg-
Hammon
Ratsfrau 

katja.goldberg-hammon@ 
spd-oberbilk.de
Telefon: 0175 806 110 0

Ioannis Vatalis
Ratsherr

jvatalis@hotmail.com
Telefon: 0172 262 865 0

Marko Siegesmund
Bezirksbürgermeister 

marko.siegesmund@ 
spd-oberbilk.de 
Telefon: 0173 702 205 6

Liebe Oberbilkerinnen,  liebe Oberbilker,

am 13. September 2020 wählen wir bei der Kommunalwahl 
die Vertreterinnen und Verreter, die sich in den nächsten 
fünf Jahren für Oberbilk in Bezirksvertretung und Stadtrat 
engagieren werden.

In dieser Sonderausgabe zur Kommunahlwahl 2020 stellen 
sich unsere beiden Kandidatinnen  und unser Kandidat vor.  
Wir, der SPD Ortsverein Oberbilk, haben diesen dreien 
das Vertrauen ausgesprochen, weil sie sich schon in der 
Vergangenheit intensiv für unseren Stadtteil eingesetzt haben. 

Katja Goldberg-Hammon und Ioannis  (Jannis) Vatalis ar-
beiten seit vielen Jahren erfolgreich im Rat. Diese Arbeit 
möchten sie fortsetzen. Simone Henzler geht erstmals für die 
Bezirksvertretung ins Rennen. Auch sie ist leidenschaftliche 
Oberbilkerin und will den Stadtteil  noch lebenswerter machen. 

In dieser Ausgabe stellen sich unsere Kandierenden vor.   
Was treibt sie an? Welche Themen sind ihnen wichtig? 

Lesen Sie außerdem in unserer Bilanz, was wir in den letzten 
Jahren erreicht haben. Und vor allem: Was wir noch vor haben.  
Denn Oberbilk steht vor spannenden Herausforderungen, die 
wir im Sinne aller Oberbilkerinnen und Oberbilker gestalten 
wollen. 

Wir freuen uns, wenn Sie unseren Kandidierenden das 
Vertrauen schenken und sie am 13. September wählen. 

Herzliche Grüße

 

Ihre Melanie Hartmann
Ortsvereinsvorsitzende
melanie.hartmann@spd-oberbilk.de

oberbilk.spd spd_oberbilk 40zwozwo7.de



 JETZT SIND DIE

STADTTEILE DRAN!

Ratsfrau und Kandidatin für den Stadtrat im Wahlkreis 13 (Bilk Nordost/Oberbilk Nord)KATJA GOLDBERG-HAMMON

13. SEPTEMBER 2020

Ausgestattet mit einer gesunden Portion 

Realismus und Pragmatismus, mit Lebens-

erfahrung und einem fortwährenden Ideal-

ismus möchte ich die Bürgerinnen und Bürger 

Düsseldorfs weiterhin im Stadtrat vertreten 

und unsere Ziele in politische Prozesse 

umsetzen. 

Seit 2014 arbeite ich im Rat der Stadt 

Düsseldorf; vorher war ich fünf Jahre in der 

Bezirksvertretung aktiv. Als Mitglied der SPD-

Ratsfraktion habe ich in vielen Ausschüssen 

und Gremien mitgearbeitet. Aktuell bin ich 

im Ausschuss für öffentliche Einrichtungen, 

im Schulausschuss und Integrationsrat. Aber 

auch im Umweltausschuss, im Jugendhilfe-

ausschuss und im Ausschuss für Arbeit und 

Soziales, in denen ich vorher tätig war, konnte 

ich Ideen und Vorstellungen einbringen. 

Untrennbar verbunden mit der Ratsarbeit 

ist natürlich auch die Arbeit vor Ort im 

Stadtteil. Im Ortsverein bin ich aktives 

Mitglied und leite zudem seit zwei Jahren 

den Oberbilker Bürgerverein. Vernetzung 

und Unterstützung der Vereine im Stadtteil 

gehören ebenso wie unzählige Gespräche 

mit den NachbarInnen und BürgerInnen 

zur ehrenamtlichen Arbeit dazu.

Als Ratsfraktion haben wir eine gute Bilanz 

vorzuweisen. Unser Versprechen zur letzten 

Kommunalwahl –„Jetzt sind die Stadtteile 

dran“ – setzen wir sukzessive um. Vieles ist 

uns als SPD bereits gelungen, doch es liegt 

noch eine Menge Arbeit vor uns. Von zentraler 

Bedeutung sind in den vor uns liegenden 

Jahren das Thema „Wohnen“, die Steuerung 

der Verkehrswende und die Frage „Wie wollen 

wir im Alter leben?“. Allesamt Bereiche, die zur 

kommunalen Daseinsvorsorge gehören und 

die nur mit einer starken SPD umsetzbar sind. 

Ich freue mich, wenn Sie meine erneute 

Kandidatur mit Ihrer Stimme unterstützen, 

mir Ihr Vertrauen schenken und mir dadurch 

die Gelegenheit geben, die politische 

Arbeit im Stadtrat weiter fortzuführen. 

Folgen Sie mir!

Katja Goldberg-Hammon 

katja.goldberghammon
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AUF DAS GUTE 

ZUSAMMENLEBEN
Ratsherr und Kandidat für den Wahlkreis 17 (Oberbilk Süd/Volksgarten)IOANNIS (JANNIS) VATALIS

13. SEPTEMBER 2020

Schon in meiner Studienzeit war ich 

politisch aktiv und habe mich während 

meines Studiums der Germanistik und der 

Informationswissenschaften in den AStA der 

Heinrich-Heine Universität eingebracht. In 

dieser Zeit bin ich auch in die SPD eingetreten, 

außerdem bin ich  Mitglied unserer griechischen 

Schwesterpartei PASOK. In unserem 

Ortsverein bin ich insbesondere bei meinem 

Herzensthema, der Integrationspolitik, ein 

begeisterter Diskussionspartner. 

Seit 2004 sitze ich als einer von zwei Rats-

leuten für die SPD Oberbilk im Düsseldorfer 

Stadtrat. Neben dem Ausschuss für Wirt- 

schaftsförderung, Tourismus und Liegen- 

schaften und dem Personal- und Organsations- 

ausschuss engagiere ich mich hier aktiv für 

die Anliegen Menschen mit Migrationshinter- 

grund: Seit 2005 bin ich Vorsitzender des 

Ausländerbeirates und seit 2010 stellver- 

tretender Vorsitzender des Integrations- 

ausschusses der Stadt.

Ein besonderes Anliegen ist mir die Stärkung 

und Unterstützung der Düsseldorfer-Migranten- 

selbstorganisation (MSO). Sie spielen eine über-

aus bedeutsame Rolle in der Integration. Sie 

sind es schließlich, die Tag für Tag eine enorme 

Leistung vollbringen und wichtige integrative 

Arbeit vor Ort leisten. Gerade für Oberbilk ist 

diese Arbeit wichtig und ebenso notwendig.

Diese oftmals ehrenamtlichen Organisationen 

innerhalb der Stadt können und sollen 

mitreden. ExpertInnen müssen mit an den 

Tisch. Deshalb will ich helfen, den Rat und die 

MSOs zu vernetzen. Hierfür setzte ich mich im 

Rat und im Stadtteil ein.

Auch in Zukunft will ich Brücken zu den MOSs 

bauen und mich für eine gute und soziale 

Integrationspolitik in Düsseldorf einsetzen. 

Integration und interkulturelle Arbeit sind für 

mich etwas, in das ich viel Herzblut investiere, 

damit wir in unserem vielfältigen Stadtteil wie 

Oberbilk gut zusammen leben können.

Folgen Sie mir!

Jannis Vatalis

jannisvatalis
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FÜR EINE AKTIVE 

NACHBARSCHAFT
Kandidatin  für die Bezirksvertretung im Stadtbezirk 3
SIMONE HENZLER

13. SEPTEMBER 2020

Engagierte Menschen und Initiativen, 

spannende kulturelle Angebote, Stadtteilfeste 

und schöne Plätze, die zum Verweilen einladen: 

Deshalb liebe ich Oberbilk. Seit über zwölf 

Jahren lebe ich zwischen Hauptbahnhof und 

Volksgarten. Woran ich mich immer wieder 

erfreue: Menschen, die offen für andere und 

für ihre Nachbarschaft aktiv sind. 

Der Stadtteil befindet sich im Wandel und 

wird in den kommenden Jahren wachsen: 

Neben vielen Neubauprojekten wird Oberbilk 

beliebter und zieht die Menschen an. Dadurch 

werden Orte der Begegnung umso wichtiger: 

Damit neue NachbarInnen ankommen, 

sich aber auch die Personen, die schon seit 

Jahrzehnten hier leben, weiter genauso wohl 

fühlen. 

Gleichzeitig ist eine Sorge der hier lebenden 

Menschen, dass sie sich eines Tages ihre 

Wohnung nicht mehr leisten können. Deshalb 

unterstütze ich die Milieuschutzsatzung und 

den Neubau von Wohnungen mit einem 

hohen Anteil geförderten Wohnraums, 

damit das Leben hier bezahlbar bleibt, und 

die BewohnerInnen des Stadtbezirks nicht 

verdrängt werden. 

Ich habe mich der Sozialdemokratie immer 

verbunden gefühlt. Die stärker werdenden 

rechtsextremen und menschenfeindlichen 

Bewegungen und Parteien in Düsseldorf, vor 

allem die Demonstrationen der Dügida vor vier 

Jahren, motivierten mich, politisch aktiv(er) 

zu werden. Am 1.1.2017 bin ich in die SPD 

eingetreten. 

Seit Februar 2018 bin ich stellvertretende 

Vorsitzende im Ortsverein Oberbilk. In unserem 

Ortsverein habe ich die letzten Wahlkämpfe 

engagiert unterstützt und genauso unseren 

Stand beim Festival „Rock gegen Rechts“ im 

Volksgarten begleitet. 

Ich fühle mich in unserem vielfältigen und 

interkulturellen Stadtteil Oberbilk besonders 

wohl und sehe hier eine Stärke der Menschen 

vor Ort: Aufgeschlossenheit und Respekt 

voreinander. Fast die Hälfte der hier lebenden 

Menschen hat eine Migrationsgeschichte und 

das spiegelt sich im Stadtteil wider. Allein schon 

kulinarisch: Hier kann man sich wortwörtlich 

um die ganze Welt essen und jeden Tag eine 

neue Region probieren.

 

Folgen Sie mir!

Mone Henzler

mone_henzler
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Düsseldorf wächst und wird immer beliebter. Dies führt zu steigenden 

Mieten, und Oberbilk ist einer der Stadtteile, in dem sie am stärksten 

gestiegen sind. Wir meinen: Unsere Stadt ist für jede/n da und muss 

für jede/n erschwinglich sein. Wir haben schon einiges erreicht, aber 

da geht noch mehr – auch bei uns in Oberbilk!

In Düsseldorf soll sich niemand mehr Sorgen darum machen, bezahlbaren Wohnraum 

zu finden. Ob für Singles, Paare, Familien oder Alleinerziehende, die Stadt muss 

Wohnraum für alle bereithalten.

Mehr städtische Wohnungen 
schaffen

Seit 2015 baut die Städtische 
Wohnungsgesellschaft (SWD)  
wieder selbstständig Wohnungen

500 genossenschaftliche und 500  
SWD-Wohnungen sollen jährlich 
gebaut werden

Wer auf städtischem Boden 
baut, baut nur bezahlbar

Seit 2018 werden auf städtischen 
Grundstücken nur noch Wohnungen 
gebaut, die gefördert, preisgedämpft 
oder für bestimmte Zielgruppen 
vorgesehen sind

Auf städtischen Grundstücken sollen 
zu 100 % bezahlbare Wohnungen 
entstehen

Wer neu baut, muss vor allem 
bezahlbar bauen

Es entstehen wieder mehr geförderte 
Mietwohnungen als aus der 
Mietpreisbindung herausfallen

Das „Handlungskonzept Wohnen“ 
schafft klare Regeln für Investoren 
(40 % öffentlich geförderte, 
preisgedämpfte Wohnungen)

Wir führen die „Fair-Miete“ ein, 
um Mietpreise zu regulieren und 
Neubaumieten von 8,50€/qm zu 
erzielen

Bei allen nicht-städtischen 
Neubauprojekten soll 80 % bezahl-
barer Wohnraum entstehen

Neue Werkswohnungen 
schaffen

Azubi-Wohnheime sind seit 2017 
fester Bestandteil der Planungen, erste 
Wohnheime sind bereits errichtet

Düsseldorf braucht wieder 
Werkswohnungen auch für städtische 
ArbeitnehmerInnen und Auszubildende

Schutz der Mieterinnen  
und Mieter

Eine Milieuschutzsatzung, auch in 
Oberbilk, schützt vor Luxussanierungen 
oder die Umwandlung von Miet- in 
Wohneigentum

DAS HABEN  

WIR ERREICHT: DAS WOLLEN  

WIR UMSETZEN:

UNSERE PLÄNE FÜR

OBERBILK – EIN BLICK

ZURÜCK UND NACH VORN 

OBERBILK MUSS 

BEZAHLBAR BLEIBEN!

WEITERE INFOS

ZUM THEMA 

WOHNEN

40ZWOZWO7.DE

Düsseldorf wird seit 2014 von einer SPD-geführten Ampelkooperation 

regiert. Wir haben in den letzten Jahren viel bewegt! Auch in Zukunft 

wollen wir uns für Sie einsetzen und Oberbilk noch lebenswerter 

machen. 

Wenn Sie noch mehr dazu erfahren wollen, dann schauen Sie gerne 

auf unserer Webseite unter 40zwozwo7.de vorbei und sprechen oder 

schreiben Sie uns an!
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Schnell und sicher auf zwei 
Rädern: Ausbau sicherer 
Radwege

Ausbau des Radhauptnetzes

Seit September 2014 wurden mehr 
als 700 weitere Einzelmaßnahmen  
umgesetzt

Neue Radwegführung auf der Kreuzung 
Oberbilker Allee/Kruppstraße und 
Reaktivierung des Radwegs auf der 
Oberbilker Allee

Bequem und günstig mit Bus 
und Bahn: Förderung des 
ÖPNV

Massive Investitionen in den ÖPNV

205 neue Busse für 66 Mio. €

101 neue Bahnen beschafft, 133 
weitere bestellt (574 Mio. €)

Ausbau neuer Bus- und Metrobuslinien 
Errichtung eines Wartehäuschens an 
der Haltestelle „Oberbilker Markt“ auf 
Initiative der SPD Oberbilk

Mehr Linien und höhere Taktung

 
Wir setzen uns für weitere 
Wartehäuschen ein

Parken vor der Haustür: 
Parkplätze für Anwohnende 
sichern

Mehr Anwohnerparken im Stadtgebiet Flächendeckendes Anwohnerparken, 
vor allem in der Gegend um den 
Hauptbahnhof

Bessere Luft, weniger Lärm: 
Verkehrsberuhigung für 
Oberbilk

Tempo 30 auf der Monheim- und 
Mindenerstraße wurde beschlossen. 

Auf der Kölner Straße und der 
Oberbilker Allee leben Anwohner- 
Innen mit Stau und schlechter Luft. 
Wir wollen, dass die Pläne für die 
Umgehungsstraße endlich umgesetzt 
werden 

Tempo 30 sorgt für sicherere Straßen, 
mehr Ruhe und sauberere Luft

DAS HABEN  

WIR ERREICHT: DAS WOLLEN  

WIR UMSETZEN:
Wir bringen Schulen 
auf Vordermann

2017 Start des neuen Wim-Wenders-
Gymnasiums auf der Schmiedestraße 
 
Neue Sporthalle und Sanierung  
des Lessinggymnasiums 
 
Neue Grundschule an der Heerstraße 
zum Schuljahr 2022/23

Schulbauoffensive konsequent 
weiterführen 
 
Noch schnellere und effizientere 
Modernisierung von Schulen, 
insbesondere kleinerer Maßnahmen

Beste Bildung beginnt früh Betreuungsrate in Düsseldorf ist deutlich 
über dem Landesdurchschnitt 
 
Über 1000 neue Betreuungsplätze, auch 
neue KiTas in Oberbilk (Eintrachtstraße, 
Flügelstraße)

Steigerung der Betreuungsquote im 
U3-Bereich und Verbesserung der 
Struktur der Kindertagespflege? 
 
Gebührenentlastung von Familien mit 
niedrigen und mittleren Einkommen 
bei U3-Betreuung

Schulen werden digital Medienentwicklungsplan:100 Mio. € 
für die Digitalisierung der Schulen 
 
WLAN und neue Geräte in alle Schulen 
 
Neue Onlineplattform für digitale 
Kommunikation zwischen Schülerinnen 
und Lehrenden 
 
Sozial digital: 100% Zuschuss für 
Endgeräte

Mehr digitales Lernen von Zuhause 
Aufbau eines digitalen Schulanmelde-
verfahrens, vergleichbar mit dem 
KiTa-Navigator

Nach der Schule: Freizeit-
angebote in Oberbilk und 
darüber hinaus

Sanierung des Wasserspielplatzes an 
der Emmastraße (ca. 600.000 €) sowie 
momentan des alten Wasserspielplatzes 
„Vor dem Deich“  
 
Aufbau eines 3800 qm großen 
Skaterparks im Nachbarstadtteil Eller 
 
Neubau des „Haus der Jugend“ an der 
Lacombletstraße (15 Mio. €)

Bau oder Modernisierung mindestens 
einer Jugendfreizeiteinrichtung pro Jahr 
 
Sanierung der bestehenden Freizeit- 
angebote in Oberbilk, bspw des 
Spielplatzes Kölner Straße/ 
Monheimstraße

DAS HABEN  

WIR ERREICHT: DAS WOLLEN  

WIR UMSETZEN:

Die SPD fördert klimaneutralen Verkehr, bessere Luft sowie schnelle 

und einfache Fortbewegung aller DüsseldorferInnen. Weitere 

wichtige Schritte sind ab 2020 geplant. So wird unsere Stadt 

sauberer, attraktiver und gesünder für die hier lebenden Menschen. 

Diese Ideen und Konzepte sind nur mit der SPD umsetzbar!

BESSERE SCHULEN, MEHR BETREUUNG  

UND FREIZEITANGEBOTE

BILDUNG: INVESTITIONEN 

FÜR DIE ZUKUNFT 

Düsseldorf hat seit 2014 mit 1,3 Milliarden € das größte Schulbauprogramm 

der Geschichte gestartet. Auch in Oberbilk: Die Stadt hat neue Schulen und 

Bildungseinrichtungen gebaut, renoviert und modernisiert. Wir investieren in 

die Zukunft von Kindern und Jugendlichen. 

KOMFORTABEL, 

KLIMAFREUNDLICH, 

GESUNDHEITSFÖRDERND!

WEITERE INFOS

ZUM THEMA 

VERKEHR

40ZWOZWO7.DE

WEITERE INFOS

ZUM THEMA 

BILDUNG

40ZWOZWO7.DE
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Keine Frage: Oberbilk ist einer der 

spannendsten Stadtteile von Düsseldorf. 

Seit über hundert Jahren zeigen die 

Menschen in Oberbilk, wie Vielfalt und 

Heimat am selben Ort gelingen können. 

Der einwohnerreichste Stadtteil Düssel- 

dorfs gilt zurecht als Vorbild für 

ein zukunftsweisendes Quartier im  

Wandel. Es braucht engagierte Kandi- 

datinnen und Kandidaten, die den 

Stadtteil in die Zukunft führen.

THOMAS GEISEL


